



JÉRUSALEM MODERNE. *Histoire du mouvement catholique actuel dans la Ville Sainte*, par l'abbé F. CONIL. — Paris et Lyon, gr. in-8° de 552 p., 1894. Prix : 3 fr. 50 (se vend au profit des œuvres de Terre Sainte).

CE livre, dont l'idée a été conçue par l'auteur, dans un pèlerinage fait en Terre Sainte, au printemps de 1893, n'est point un récit de voyage, mais un tableau complet et du plus grand intérêt des établissements religieux de tout ordre et de tout rite, existant, de nos jours, à Jérusalem et dans ses environs.

Ce tableau est tout nouveau, car personne avant l'auteur, n'avait songé à nous faire connaître la situation de chacune des communautés religieuses, fondées, à toutes les époques, en Terre Sainte, et qui poursuivent avec un esprit de dévouement trop méconnu, leur œuvre de foi et de bienfaisance.

Mais ce qui nous plaît, par dessus tout, dans la lecture de ce livre, c'est de voir que les œuvres catholiques tiennent le premier rang, et parmi elles, les œuvres françaises. En effet, sur vingt-deux communautés d'hommes et de femmes établies en Palestine, quatorze et des plus importantes sont exclusivement françaises. De même, au point de vue de l'instruction et de la charité publiques, l'auteur nous fait observer que la plupart des établissements sont dirigés par des religieux français.

Mais si la France tient une si grande place dans cet ensemble d'œuvres de bienfaisance, nous ne pouvons oublier non plus la part qui en appartient à Lyon. N'est-ce pas, en effet, un négociant lyonnais,

M. Guinet, qui a fondé, avec ses seules ressources, à la suite d'un pèlerinage effectué en 1874, l'hospice de Saint-Louis de Jaffa, où sont accueillis non seulement les malades de la ville et des environs, mais où nos pèlerins et les membres de nos communautés françaises sont assurés de trouver toujours, à leur arrivée en Terre Sainte, une cordiale hospitalité? Les pages, consacrées par l'auteur à cet hospice, forment ainsi un chapitre d'un grand intérêt de l'histoire de la charité lyonnaise. A ce titre seul, ce livre méritait donc d'être signalé à l'attention de nos lecteurs, alors même, — ce qui nous paraît impossible — qu'ils pourraient demeurer indifférents au spectacle du merveilleux développement des communautés religieuses à Jérusalem, et des heureux résultats qu'on peut en espérer pour l'avenir.

Ant. V.

Chronique d'Août 1895

4 Août. — Scrutin de ballottage pour les élections au Conseil général et au Conseil d'arrondissement. — Sont élus, au Conseil général : à Lyon, 7^e canton, M. Bouffier; à Saint-Genis-Laval, M. Repiquet. — Au Conseil d'arrondissement : à Lyon, 2^e canton, M. Marduel; 3^e canton, M. Boudet; 6^e canton, M. Poncet; 7^e canton, M. Fontaine; 8^e canton, M. Brunard; à Saint-Genis-Laval, M. Millou.

5 Août. — Ouverture de la troisième session des Assises du département du Rhône, sous la présidence de M. Pélagaud, conseiller à la Cour d'appel, assisté de MM. Cuaz et Violla, aussi conseillers à la même Cour.

12 Août. — Ouverture de la première session ordinaire du Conseil d'arrondissement de Lyon. Sont élus : Président, M. Dru; vice-président, M. Michel; secrétaires, MM. Guichard et Fontaine.